

## Gabon numérique L'appui de l'OIF

J.M  
Libreville/Gabon

**DANS** le cadre du programme "Accompagnement à la transformation numérique", le ministre de l'Economie numérique, Guy-Maixent Mamiaka, a ouvert, le 27 mai dernier à Libreville, un atelier de sensibilisation et de formation des ac-

teurs gabonais du numérique aux technologies émergentes.

Initié par l'Organisation internationale de la francophonie (OIF), en partenariat avec l'Organisation francophone des entreprises innovantes (OFEI), ce stage doit permettre aux participants de projeter leur avenir professionnel sur le marché numérique, "porteur d'opportunités écono-



Le ministre de l'Economie numérique, Guy-Maixent Mamiaka.

Photo : F.A./L'Union

miques".  
" On va parler particulièrement durant cette semaine du modèle d'affaires startup, du Big Data et de l'intelligence artificielle. On finira en beauté avec l'intervention de deux startupeurs locaux, qui vont nous faire un retour d'expérience du terrain", a expliqué Bastien Ingweiller, formateur à l'ouverture de cet atelier. Les trente participants

réunis dans le cadre de cette rencontre ont été formés aux usages et opportunités économiques offertes par l'essor du marché numérique. Durant trois jours, ces acteurs du numérique ont bénéficié également d'outils et de conditions supplémentaires indispensables à l'éclosion des projets dans le domaine du numérique

## Projet de promotion de l'investissement et de la compétitivité (PPIC)

### La Chambre de Commerce fait peau neuve

AEE  
Libreville/Gabon

**LA** Chambre de commerce du Gabon vient de faire peau neuve avec la réception, le 28 mai dernier, de son nouveau bâtiment annexe flambant neuf. Ouvrage initié dans le cadre du Projet de promotion de l'investissement et de la compétitivité (PPIC), à travers un prêt de la Banque mondiale, sa réception s'est faite en présence de la représentante-résidente de l'institution de Bretton Woods au Gabon, Alice Ouedraogo, du secrétaire général adjoint du ministère de l'Economie,

Frédéric Ndong Ondo, et du président de la Chambre de commerce, Jean-Baptiste Bikalou.

L'annexe de la Chambre de commerce va abriter trois grands services : le Centre de gestion agréé, le Centre d'arbitrage, de médiation et de conciliation et la Bourse de sous-traitance et de partenariats.

L'objectif de la première entité est d'apporter aux PME/PMI, une assistance en matière de gestion et d'encadrement, et d'exécution de leurs obligations juridique, administrative, fiscale et comptable. De son côté, le centre d'arbitrage constitue un mode de règlement alternatif des conflits commerciaux de ma-



Le nouveau bâtiment de la Chambre de commerce du Gabon.

Photo : DR

D'un coût évalué à 450 millions de francs CFA, cet ouvrage à l'architecture similaire à celle de l'ancienne Chambre de commerce, a nécessité 12 mois de travaux. Il a deux niveaux et occupe une superficie de 760 m<sup>2</sup>. Il dispose d'une vingtaine de pièces réparties entre bureaux, salles de réunion, salles polyvalentes.

" C'est un pas que nous venons de franchir. Nous avons le bâtiment. Maintenant, il faut animer

ce bâtiment, il faut que les trois projets puissent démarrer. L'institution dont j'ai la charge reste engagée dans la démarche d'opérationnalisation de ces outils, et remercie toutes les parties prenantes. L'amélioration du climat des affaires est indispensable pour le développement de nos entreprises et la création d'emplois pour les jeunes", a souligné le président Jean-Baptiste Bikalou.

nière professionnelle et plus rapide, tandis que la Bourse de sous-traitance a pour rôle de faciliter l'accès aux marchés pour les PME/PMI, tout en favorisant la coopération entre celles-ci et les grandes entreprises.

## Initiative "Gaz naturel Gabon"

### Bientôt la phase expérimentale

I.M.M  
Libreville/Gabon

**DANS** le cadre de la troisième consultation publique de l'initiative "Gaz naturel Gabon", les principaux acteurs concernés par cet important projet à fort impact économique se sont réunis le 28 mai dernier à l'Agence nationale de promotion des investissements (ANPI). Il s'agissait, pour les parties prenantes à cette rencontre, d'échanger sur la mise en place d'un master plan "mix énergétique"; du programme de sensibilisation et de développement du mix énergétique pour les provinces du pays; du projet pilote "création de smart grids au Gabon"; du développement du capital humain du "mix énergétique" et la création de projets publics-privés verts à base de gaz.



Photo : DR

Renforcer la compétitivité de la chaîne de valeur nationale du gaz naturel.

Au terme de ces six mois de réflexion stratégique, conduits en collaboration avec les agents de la Fondation européenne cluster excellence, il appartiendrait désormais au gouvernement, selon les acteurs de l'équipe projet, " de travailler à mettre tout cela en musique, afin que ces cinq lignes puissent voir le jour, et que le mix énergétique hautement intégré aux niveaux national et régional

soit une réalité au Gabon." Financée par la Banque mondiale dans le cadre du PPIC et mise en œuvre par une collaboration institutionnelle entre l'ANPI, le secrétariat général du gouvernement et le ministère du Pétrole, l'initiative "Gaz naturel au Gabon" vise à identifier les axes de croissance et de renforcement de la compétitivité de la chaîne de valeur nationale du gaz naturel.



**A nos Très Chers Clientes et Clients**

Dans le cadre de son plan de désendettement, PetroGabon a vendu, en 2018, deux stations-service : PetroGabon Likouala et PetroGabon Voie Express (cité de la Démocratie).

La cession d'actifs est strictement limitée à ces deux stations-service dont la date ultime d'exploitation, par PetroGabon, est fixée au 31 Mai 2019.

Merci, très chers clientes et clients, pour votre fidélité et votre soutien.

C'est avec honneur et beaucoup d'attention que nous continuerons de vous recevoir et vous servir dans nos 23 autres stations-service PetroGabon.

*Toute notre énergie pour vous servir*